



Am 20. d. M. erschien:

Reichsbahn oder Vereinigte Staatsbahnen?

Von
Dr. iur. h. c. Hermann Kirchhoff
Wirklichem Geheimen Rat.

8°. 62 S. Gebestet 1.50 M.

Jetzt, wo auf allen Gebieten des öffentlichen Lebens sich eine Neuordnung vollzieht, muß auch das Verkehrswesen zeitgemäß reformiert werden. Die Eisenbahnen gehen aus dem Weltkrieg ruhmreich, aber von Grund aus erneuerungsbedürftig hervor. Schweres hat auch das reisende und verkehrtreibende Publikum durchgemacht. Alles ersehnt wieder normale Verhältnisse. Stückwerk kann jetzt nicht mehr helfen. Es muß endlich der ehrliche Versuch gemacht werden, das Verkehrswesen (Eisenbahnen und Wasserstraßen) zu vereinheitlichen und durch zeitgemäße durchgreifende Reformen mehr wie bisher in den Dienst des der Hebung dringend bedürftigen Wirtschaftslebens zu stellen.

Kirchhoff hält deshalb die sofortige Errichtung eines Reichsverkehrsamts für ein nicht länger hintanzuhaltendes Gebot der Zeit. Er entrollt in seiner neuen Schrift in kurzen, markanten Zügen die ganze einschlägige Materie, spricht sich nicht nur für ein Reichsverkehrsamt, sondern auch für ein Verkehrsparlament und die Reichsbahn aus, indem er die von deren Gründung zu erwartende, von ihm auf eine Milliarde geschätzte Bilanzverbesserung gegen die dagegen vorgebrachten Einwendungen energisch verteidigt.

**Verlag von Greiner & Pfeiffer
in Stuttgart**

Ende November erscheint:

Otto von Schwarzenegg Die aufgehende Sonne Politische Probleme d. fernen Ostens

Das Symbol der aufgehenden Sonne in Japans Wappen hat sich in diesen Jahren — da der Stern Europas niederging, — erfüllt und oft genug ist auf den unausbleiblichen Endkampf zwischen dem Sternenbanner Amerikas und der Sonnenfahne Japans hingewiesen worden. Noch nie aber ist die Entwicklung Japans, Ziel und Verlauf seiner Politik im Wettbewerb mit den anderen Großmächten so wohl begründet, folgerichtig und eingehend dargestellt worden wie in diesem Buche eines ausgezeichneten Kenners des fernen Ostens. Wohin die unerhörte Entwicklung Japans führen muß, in der Südsee, in China und Rußland einerseits, in Großbritannien und Amerika andererseits, das bildet den belangreichen und spannenden Inhalt dieses Buches. Seine Aktualität ist groß; denn die Verschärfung der Gegensätze durch den Machtzuwachs der angelsächsischen Mächtegruppe läßt über kurz oder lang eine gewaltsame Auseinandersetzung erwarten.

Preis gebestet M. 4.—

**Hugo Bruckmann / Verlag
München**